



Deutsch-Israelische Zusammenarbeit

שיתוף פעולה גרמני-ישראלי

German-Israeli Cooperation

[go to English version](#)

Liebe Leserin, lieber Leser,

willkommen zur 6. Ausgabe des Cogeril-Newsletters mit aktuellen Einblicken in die deutsch-israelische Forschungszusammenarbeit und verwandte Themen.

Wir freuen uns sehr, dass Sie Interesse an unseren Updates haben, und hoffen, unsere Inhalte sind für Ihre Arbeit wertvoll.

Haben Sie selbst spannende Projekte oder Kooperationen mit Israel? Wir würden uns freuen, Ihre Beiträge im nächsten Newsletter zu veröffentlichen.

Auch unsere Website möchten wir aktuell und korrekt halten. Falls Ihnen Fehler oder veraltete Informationen auffallen, melden Sie sich einfach bei uns. Dafür schon jetzt vielen Dank!

Herzliche Grüße
Ihr Cogeril-Team

[Nachrichten](#) | [Veranstaltungen](#) | [Fördermöglichkeiten](#)

Nachrichten

Personalia

Weizmann-Preis an den deutschen Botschafter in Israel Steffen Seibert verliehen

Weizmann-Präsident Prof. Alon Chen überreichte dem deutschen Botschafter Steffen Seibert am 12. Mai 2026 im Rahmen einer Feierstunde den Weizmann-Preis für Natur- und Geisteswissenschaften.

[Weiterlesen](#)

Kooperation

Ben-Gurion University stärkt ihre europäischen Verbindungen

Führungskräfte der Ben-Gurion University of the Negev (BGU) besuchten Deutschland, Frankreich und das Vereinigte Königreich, um ihre internationalen Partnerschaften zu stärken und den zunehmenden Boykottbestrebungen entgegenzuwirken.

[Weiterlesen](#)

Kooperation

Forschungskooperation Niedersachsen-Israel: Neues Antragsverfahren ab 2027

Im Förderangebot „Forschungskooperation Niedersachsen-Israel“ gibt es ein neues Antragsverfahren. Ein Skizzenverfahren soll künftig alle Beteiligten entlasten. Es gilt erstmals zum Stichtag im Frühjahr 2027.

[Weiterlesen](#)

Israel

Schanghai-Rangliste: Zwei israelische Universitäten unter den besten 100

Israelische Universitäten verschlechtern sich in der Schanghai-Liste leicht. Spitzenwerte erlangen sie jedoch bei der Frage, wie erfolgreich Absolventen bei der Gründung von Jungunternehmen sind.

[Weiterlesen](#)

Israel

Master-Absolventen der Universität Tel Aviv weltweit auf Platz 3 bei „Unicorn“-Gründungen

12 Master-Absolventen der TAU gehören zu den Gründern von in den USA ansässigen Deep-Tech-„Unicorn“-Unternehmen. Die von Prof. Ilya Strebulaev veröffentlichten Daten platzieren die Universität Tel Aviv auf Platz 1 in Israel und weltweit auf Platz 3 unter den Universitäten außerhalb der USA.

[Weiterlesen](#)

Israel

Israel startet nationale Initiative zur Schaffung einer FuE-Infrastruktur für Quantencomputing

Die Israel Innovation Authority investiert 100 Millionen Schekel, um eine nationale Forschungs- und Entwicklungsinfrastruktur für Quantencomputing aufzubauen. Die Initiative soll Industrie und Wissenschaft den Zugang zu modernsten Quantentechnologien über eine einzige Plattform ermöglichen.

[Weiterlesen](#)

Veranstaltungen

9. September 2026 | Tel Aviv

Falling Walls Lab Tel Aviv 2026

Das Falling Walls Lab ist ein globaler Pitch-Wettbewerb für die nächste Generation von Forschenden und Innovatoren. In nur 3 Minuten stellt der wissenschaftliche Nachwuchs Ideen vor, die das Potenzial haben, die Mauern einzureißen, die dem Fortschritt im Wege stehen.

[Weiterlesen](#)

3 Termine im September 2026 | Magdeburg, Münster, Frankfurt

Workshopreihe für Lehrkräfte: Antisemitismus im Kontext von Israel und Nahostkonflikt

In den Workshops der Reihe „WE ARE CONNECTED“ können die Teilnehmenden sich in einem offenen und geschützten Raum über aktuelle Herausforderungen austauschen und Lösungsansätze erarbeiten. Sie richtet sich an in der beruflichen Bildung tätige Fachkräfte.

[Weiterlesen](#)

21. bis 22. Oktober 2026 | München

BRIDGES – AI, Robotics & Data

„BRIDGES – AI, Robotics & Data“ ist ein zweitägiges, vom EIT Hub Israel organisiertes Programm mit dem Ziel, erfolgreiche grenzüberschreitende Einreichungen im Rahmen von „Horizon Europe“ voranzutreiben.

[Weiterlesen](#)

5. November 2026 | Berlin

German Israeli Forum for Tomorrow's Scientists

Das German Israeli Forum for Tomorrow's Scientists (GIFTS) ist eine deutsch-israelische Plattform für den wissenschaftlichen Nachwuchs. Es soll die Forschungsmobilität, den wissenschaftlichen Austausch und die langfristige Zusammenarbeit zwischen Deutschland und Israel stärken.

[Weiterlesen](#)

25. bis 26. November 2026 | Thessaloniki

BRIDGES – Health

„BRIDGES Health“ ist ein vom EIT Hub Israel organisiertes zweitägiges Programm, das in Thessaloniki, Griechenland, stattfindet und darauf ausgerichtet ist, erfolgreiche grenzüberschreitende Einreichungen im Rahmen von „Horizon Europe“ voranzutreiben.

[Weiterlesen](#)

Fördermöglichkeiten

Stichtag: 3. September 2026

Martin Buber Gesellschaft: Call für das akademische Jahr 2027 / 2028

Die Ausschreibung richtet sich an Bewerberinnen und Bewerber aus allen Fachbereichen der Geistes- und Sozialwissenschaften. Bewerben können sich Personen, die ihre Promotion an einer israelischen oder deutschen Hochschule abgeschlossen haben, sowie promovierte Staatsangehörige Israels oder Deutschlands mit einem Doktorgrad in- und ausländischer Universitäten (erworben frühestens 1. Oktober 2022 und spätestens 1. Juli 2027).

[Direkt zum Call](#)

Stichtage: 30. September 2026

Shared Civic Futures: Erinnerungskultur, Antisemitismus, demokratische Resilienz

Die Ausschreibung der Stiftung Erinnerung, Verantwortung und Zukunft fördert institutionalisierte Kooperationsprojekte zwischen Organisationen aus Deutschland und Israel. Die Projekte müssen einer der beiden folgenden Förderlinien zugeordnet werden: A. Antisemitismus im digitalen Bereich oder B. Visuelle Erzählungen der deutschen und israelischen Zivilgesellschaften.

[Direkt zum Call](#)

Stichtag: 15. Oktober 2026

GIF 2026 Call for AI in Science and Society

Es stehen zwei Förderlinien zur Verfügung: Der Collaborative Track unterstützt gemeinsame Anträge von deutschen und israelischen Forschenden mit einem maximalen Gesamtbudget von 300.000 Euro. Der Solo Track fördert Nachwuchswissenschaftlerinnen und -wissenschaftler, die einjährige Projekte ohne Partner aus dem anderen Land einreichen. Maximales Budget: 25.000 Euro. Die Einreichung von Projektskizzen ist ab 1. September 2026 möglich.

[Direkt zum Call](#)



Deutsch-Israelische Zusammenarbeit
שיתוף פעולה גרמני-ישראלי
German-Israeli Cooperation

[zurück zur deutschen Version](#)

Dear Reader,

Welcome to the 6th edition of the Cogeril newsletter with fresh insights into the German-Israeli research collaboration and related topics.

We're delighted that you've joined our newsletter community and hope you find the content valuable for your work.

Do you have any exciting projects or collaborations with Israel? We'd love to hear about them and be happy to share your updates in our next newsletter.

We also strive to keep the Cogeril website current and accurate. If you notice anything that needs updating or correcting, please don't hesitate to let us know. Thank you very much indeed!

Warm regards,
Your Cogeril Team

[News](#) | [Events](#) | [Funding](#)

News

Personalia

Weizmann Award bestowed upon German Ambassador to Israel Steffen Seibert

Weizmann President Prof. Alon Chen bestowed on Germany's Ambassador Steffen Seibert the Weizmann Award in the Sciences and Humanities in a ceremony on 12 May 2026.

[continue reading](#)

Cooperation

Ben-Gurion University strengthens its European Connections

Leaders of the Ben-Gurion University of the Negev visited Germany, the UK, and France to strengthen international partnerships, and counter growing academic boycott efforts.

[continue reading](#)

Cooperation

Research Cooperation Lower Saxony-Israel: New Application Procedure

A new application procedure has been introduced for the "Research Cooperation Lower Saxony–Israel" funding programme. A preliminary proposal process is intended to reduce the workload for all parties involved. It will apply for the first time from the deadline in spring 2027.

[continue reading](#)

Israel

Shanghai Ranking: Two Israeli universities among the top 100

Israeli universities have slipped slightly in the Shanghai Ranking. However, they score highly when it comes to how successful graduates are in founding start-ups.

[continue reading](#)

Israel

Tel Aviv University Ranks 3rd Worldwide for Producing Unicorn Founders

12 TAU research master's graduates are among the founders of U.S.-based Deep Tech unicorn companies. The data, published by Prof. Ilya Strebulaev of Stanford University, place Tel Aviv University 1st in Israel and 3rd worldwide among universities outside the U.S..

[continue reading](#)

Israel

Israel launches National Quantum Computing R&D Infrastructure Initiative

The Israel Innovation Authority has launched a 100 million NIS initiative to establish a national Quantum Computing R&D Infrastructure. It will provide research institutions and industry with access to cutting-edge quantum technologies through a single platform.

[continue reading](#)

Events

9 September 2026 | Tel Aviv

Falling Walls Lab Tel Aviv 2026

Falling Walls Lab is a global pitch competition for the next generation of researchers and innovators. In just 3 minutes, students and early-career scientists take the stage to present ideas that have the potential to break down the walls standing in the way of progress.

[continue reading](#)

3 Workshops in September 2026 | Magdeburg, Münster, Frankfurt

Workshop series for teachers: Anti-Semitism in the context of Israel and the Middle East

In the workshops of the 'WE ARE CONNECTED' series, participants can discuss current challenges and develop solutions in an open and safe space. They are aimed at teachers working in vocational education and training.

[continue reading](#)

21 to 22 October 2026 | Munich

BRIDGES – AI, Robotics & Data

“BRIDGES – AI, Robotics & Data” is a focused, in person, two-day programme by EIT Hub Israel taking place in Munich, designed to drive successful cross-border Horizon Europe submissions.

[continue reading](#)

5 November 2026 | Berlin

German Israeli Forum for Tomorrow's Scientists

The German Israeli Forum for Tomorrow's Scientists (GIFTS) is a German-Israeli platform for early-career scientists. It is designed to strengthen research mobility, academic exchange, and long-term collaboration between Germany and Israel.

[continue reading](#)

25 to 26 November 2026 | Thessaloniki

BRIDGES – Health

„BRIDGES Health“ is a two-day programme organised by EIT Hub Israel, and taking place in Thessaloniki, Greece, designed to drive successful cross-border Horizon Europe submissions.

[continue reading](#)

Funding

Deadline: 3 September 2026

Martin Buber Society: Call for the Academic Year 2027 / 2028

The Martin Buber Society of Fellows aims at fostering interdisciplinary academic discourse between postdocs in all fields of the Humanities and the Social Sciences. Application is open to candidates who have completed their PhD at an Israeli or German university, as well as citizens of Israel or Germany who have received their PhD in any country (no earlier than 1 October 2022, and no later than 1 July 2027).

[go to call website](#)

Deadline: 30 September 2026

Shared Civic Futures: Remembrance, Antisemitism and Democratic Resilience

The programme by the Foundation Remembrance, Responsibility and Future (EVZ) supports institutionalised cooperation projects between organisations from Germany and Israel. Projects must be assigned to one of the following two funding tracks: A. Antisemitism in the Digital Sphere, or B. Visual Narratives of German and Israeli Civil Societies.

[go to call website](#)

Deadline: 15 October 2026

GIF 2026 Call for AI in Science and Society

Two funding tracks are available: The Collaborative Track supports joint proposals by German and Israeli researchers for a duration of up to 3 years, with a maximum total budget of 300,000 Euros. The Solo Track supports early-career researchers submitting one-year projects without a partner from the other country. Maximum budget: 25,000 Euros. The submission period for pre-proposals starts on 1 September 2026.

[go to call website](#)

Über uns | About us

Die Website cogeril.de wird vom Internationalen Büro im [DLR Projektträger](#) betrieben. Das Internationale Büro unterstützt eine stabile internationale Forschungs- und Bildungszusammenarbeit Deutschlands mit Partnern weltweit. Es setzt die vom [Bundesministerium für Forschung, Technologie und Raumfahrt](#) bereitgestellten Mittel für die Sondierung, Anbahnung und den Ausbau internationaler Kooperationen deutscher Hochschulen, außeruniversitärer Einrichtungen und Unternehmen ein.

The website cogeril.de is run by the International Bureau of [DLR Projektträger](#), the project management agency of the German Aerospace Center (DLR). The International Bureau supports a stable international research and education cooperation between Germany and its partners across the globe. It uses the funds provided by the [German Federal Ministry of Research, Technology and Space](#) to explore, initiate and expand international cooperation activities of German universities, research institutions and companies.

Impressum | Imprint

DLR Projektträger (DLR-PT)

Europäische und Internationale Zusammenarbeit
Heinrich-Konen-Str. 1
53227 Bonn | Germany

Web: projekttraeger.dlr.de

E-mail: cogeril-team@dlr.de

Wir nehmen den Schutz Ihrer persönlichen Daten sehr ernst. Mehr dazu in unserer [Datenschutzerklärung](#).

We take the protection of your personal data very seriously. Learn more about our [privacy policy](#).

Falls Sie diese Newsletter nicht mehr erhalten möchten, können Sie sich hier [abmelden](#).

If you don't want to receive these newsletters any more, please follow the link to [unsubscribe](#).